

Ethiopie/Politique

Une femme pour la première fois présidente

AFP

Addis Abeba

Sahle-Work Zewde, 68 ans, diplomate de carrière, a été désignée à l'unanimité hier par les parlementaires.

LES parlementaires éthiopiens ont désigné hier à l'unanimité et pour la première fois une femme, Sahle-Work Zewde, présidente du pays, après la démission de celui qui occupait jusqu'à présent ce poste essentiellement honorifique.

La diplomate de carrière Sahle-Work, 68 ans, devient la quatrième chef de l'État en Éthiopie depuis l'adoption de la Constitution de 1995. Ce texte prévoit qu'un président peut être élu pour un maximum de deux mandats de six ans.

Elle était jusque-là la représentante spéciale du secrétaire général de l'Onu Antonio Guterres auprès de l'Union africaine (UA). Auparavant, elle avait été ambassadrice en France, à Djibouti, au Sénégal, et la représentante permanente de l'Éthiopie auprès de



Photo : AFP

Sahle-Work Zewde prononçant son discours d'investiture devant le Parlement. Une grande première dans le pays pour une femme.

l'Autorité intergouvernementale pour le développement (Igad), le bloc régional est-africain.

Mme Sahle-Work, née à Addis Abeba et qui a étudié en France, est à l'heure actuelle la seule femme chef d'Etat en Afrique.

Lors de son discours d'investiture, elle a salué les réformes réalisées par le nouveau Premier ministre Abiy Ahmed, entré en fonction en avril, et plus particulièrement le choix récent de ce dernier de nommer un gouvernement dont la moitié des postes sont occupés par des femmes. Les ministères de la Défense et le nouveau ministère de la Paix ont notamment été at-

tribués à des femmes.

"Si les changements réalisés actuellement en Éthiopie sont menés à la fois par des hommes et des femmes, leur élan aboutira à une Éthiopie libre de toute discrimination religieuse, ethnique ou basée sur le genre", a-t-elle déclaré.

La nomination de Sahle-Work Zewde a été saluée par le Conseil de sécurité à New York. Annoncée par l'ambassadeur bolivien Sacha Sergio Llorenty Soliz, président en exercice de la plus haute instance de l'Onu, la nouvelle a suscité les applaudissements des diplomates réunis pour un débat du Conseil sur "Les femmes, la paix et

la sécurité".

Avant de désigner la sexagénaire, les deux chambres du Parlement avaient entériné la démission du président Mulatu Teshome, qui occupait cette fonction depuis 2013.

Aucune explication n'a été fournie pour la démission de M. Mulatu un an avant la fin de son mandat. Mais les observateurs estiment qu'elle résulte de négociations en cours entre les quatre partis formant la coalition au pouvoir, le Front démocratique révolutionnaire du peuple éthiopien (EPRDF).

Le président éthiopien est officiellement le chef de l'État, mais en dépit d'une importante influence sociale, ses responsabilités sont essentiellement symboliques et honorifiques. L'essentiel du pouvoir est aux mains du Premier ministre, qui représente le pays dans les grands sommets internationaux.

En avril, l'EPRDF a choisi Abiy Ahmed comme nouveau Premier ministre, pour la première fois issu du plus grand groupe ethnique du pays, les Oromo. M. Mulatu vient également de cette ethnie.

Honduras/Migrants

La caravane poursuit son périple au Mexique

AFP

Mapastepec/Mexique

Elle pourrait toutefois se heurter à une barrière. Washington ayant décidé de déployer l'armée à la frontière.

MALGRE la fatigue croissante, les migrants honduriens ont repris hier leur périple depuis Mapastepec, dans le sud du Mexique, alors que les Etats-Unis s'apprêtent à déployer plusieurs centaines de militaires à la frontière pour empêcher l'entrée de ces migrants.

Ces milliers de Honduriens, qui fuient la violence et la misère dans leur pays, sont partis à l'aube de cette localité de l'Etat du Chiapas (sud) en direction de Pijijiapan, une ville de 50 000 habitants, située à environ sept heures de marche.

La "caravane" doit encore parcourir plus de 3 000 km pour atteindre la frontière des Etats-Unis, ce qui devrait lui prendre environ un mois et demi, selon leurs calculs.

La majorité des migrants progressent à pied sur un trajet qui longe la côte Pacifique mexicaine, certains portant des enfants sur les épaules, quelques-uns

même en chaise roulante. Quand ils le peuvent, certains migrants montent sur des camions ou des mototaxis pour s'épargner quelques kilomètres d'efforts.

"J'ai besoin de me faire opérer, je veux le faire aux Etats-Unis car dans mon pays personne ne m'aide", confie Sergio Caceres, 40 ans, dans une chaise roulante que pousse un ami rencontré dans la caravane. Il espère retrouver de l'autre côté de la frontière deux sœurs qui lui envoient régulièrement de l'argent pour subsister.

L'Onu estime qu'environ 7 000 personnes font partie de la caravane qui a quitté le 13 octobre le Honduras. Les migrants progressent en masse pour des raisons de sécurité sur un périple qu'ils savent dangereux.

"Nous voulons arriver sains et saufs. Nous savons que ce pays est dangereux, mais au Honduras, c'est encore pire, ils tuent pour rien", explique José Anibal Mejia, 27 ans, tout en avançant sur la route avec sa fille de huit ans.

"Tous les Honduriens qui sont ici veulent vivre le rêve américain", dit-il.

Lui et sa famille travaillaient dans une plantation de café au Honduras. Mais l'entreprise a fait faillite à la suite de la destruction d'une récolte par un para-



Photo : AFP

Malgré la fatigue, les migrants honduriens poursuivaient hier leur route à travers le Mexique. Direction les Etats-Unis.

site, ce qui les a poussés à partir.

"PLUSIEURS CENTAINES DE MILITAIRES AMERICAINS". En pleine campagne pour les élections législatives de mi-mandat, le président américain Donald Trump tempête depuis plusieurs jours contre ces migrants, dénonçant un "assaut".

Le Pentagone doit déployer "plusieurs centaines" de militaires à la frontière avec le Mexique, pour apporter un soutien logistique, a indiqué hier à l'AFP un responsable américain, s'exprimant sous couvert d'anonymat.

Le président américain Donald Trump avait déclaré lundi avoir "alerté" l'armée et les garde-frontières avant l'arrivée de la "caravane" de migrants, une ur-

gence "nationale" selon lui, et menacé de couper les aides versées aux pays d'Amérique centrale qui n'ont pas bloqué ces migrants.

Les autorités mexicaines, elles, n'empêchent pas les migrants de progresser sur leur territoire. Sur différentes tronçons du trajet, ils ont été escortés par des policiers fédéraux et surveillés depuis des hélicoptères, sans toutefois que les forces de l'ordre ne tentent de les bloquer.

Selon le gouvernement mexicain, 1 743 personnes faisant partie de la caravane ont déposé une demande d'asile au cours des derniers jours.

Plus de 1 500 enfants sont présents dans la colonne, d'après les associations humanitaires.



Restaurants



NOMAD



BUFFET MIX GRILL

25.000 FCFA par personne

Tous les dimanches à partir de 12h

RÉSERVATIONS: 05 40 77 17 / 05 65 24 17

CASINO CROISSETTE LE LOUNGE & LES JEUX

Tous les mercredis Toute la nuit à partir de 18h



Dégustation de vins sélectionnés par les Grands Chais de France.

1 Verre 4500 = 1 Verre Offert 1 Bouteille 22000 = 1 Bouteille Offerte



l'abus d'alcool est dangereux pour la santé, à consommer avec modération